

Viernes 28 de Febrero de 2014

SSF informó sobre comportamiento del sistema financiero en 2013



El comportamiento del sistema financiero durante 2013 fue dado a conocer por la Superintendencia del Sistema Financiero durante una conferencia de prensa realizada este día y en la cual estuvieron presentes el Superintendente, Lic. Victor Antonio Ramírez y los Superintendentes Adjuntos.

Los datos presentados por la Superintendencia reflejan un crecimiento en los sectores de seguros, bancos, bancos cooperativos y sociedades de ahorro y crédito y valores; destacando además la incorporación de nuevos actores en los diferentes mercados. El Sistema de Ahorro para Pensiones también se vio marcado por el incremento de 5.0% en el total de cotizantes respecto a 2012, debido al mayor dinamismo mercado laboral presentó.

Sector asegurador

El crecimiento del mercado de seguros queda evidenciado con el incremento de las Primas Netas, las cuales alcanzaron los US\$546.1 millones, con incremento interanual de 8.6% con relación al mismo periodo del año anterior, cuando se obtuvo \$502.9 millones. Además destaca la reducción de siniestros en relación a las primas netas, los siniestros se redujeron de 47.49% en 2012 a 43.74% en 2013.

En 2013 la rentabilidad del sector asegurador creció en un 20.4% respecto a 2012, alcanzando un monto de US\$56.58 millones.

Entre los hechos relevantes del sector asegurador destacan la autorización, en octubre 2013, de la constitución de las sociedades de seguros FEDECRÉDITO, S.A. y FEDECRÉDITO VIDA, S.A.



Sector bancario

Los préstamos brutos de los bancos, bancos cooperativos y sociedades de ahorro y crédito, han crecido en un 7.9 % con relación a 2012, alcanzando al cierre de 2013 US\$10,464.0 millones. El 45.1% de los préstamos corresponde al sector empresas, 22.8% a vivienda y 32.1% consumo.

En 2013 el índice de vencimiento tanto de los bancos, bancos cooperativos y sociedades de ahorro y crédito ha mostrado una tendencia a la baja, respecto a 2012, disminuyendo en su conjunto de 2.9% a 2.4%.

Los depósitos también se vieron incrementados en 2013, mostrando una variación interanual de 4.5%, pasando de US\$9,877.7 millones en septiembre 2012 a US\$10,324.9 millones en 2013. En este rubro los de mayor captación fueron los depósitos a plazo (42.1%), seguidos por los depósitos en cuenta de ahorro (28.1 %), los depósitos en cuenta corriente (27.2%), y los depósitos inactivos que registraron (2.6%).



El coeficiente patrimonial de las instituciones sobrepasa considerablemente el mínimo legal (12.0%). Así los bancos cuentan con un coeficiente de 17.3%, los bancos cooperativos con 22% y las Sac con 21.2%.

Como un hecho relevante del sector, el Consejo Directivo de la Superintendencia autorizó en septiembre 2013 la constitución de Banco Azul de El Salvador, S.A. y en diciembre 2013 comunicó a Banco Agrícola, S.A., su no objeción para la realización de operaciones y prestación de servicios mediante corresponsales financieros que para el cierre del año totalizaron 57 corresponsales.

Sistema Previsional

El total de cotizantes registrados en el Sistema de Pensiones al cierre de 2013 fue de 671,174, incrementando en 28,903 cotizantes, si lo comparamos con 2012 (642,271). Esto representa una variación del 5%.

La recaudación durante 2013 se vio incrementada, de US\$593 millones pasó a US\$639.3.

En cuanto al número de personas pensionadas, sumaron un total de 148,181, correspondiendo al Sistema de Ahorro para Pensiones 48,170 y al Sistema de Pensiones Público 100,011.

El monto total pagado en pensiones por vejez, invalidez y sobrevivencia fue de US\$537.4 millones de dólares, correspondiéndole al Sistema de Ahorro para Pensiones US\$173.9 millones, y al Sistema de Pensiones Público US\$363.5 millones.

El monto de pensiones pagadas con transferencias del Fideicomiso de obligaciones previsionales (FOP) hacia SAP fue de US\$31.31 millones de enero a diciembre 2012 y US\$47.65 millones de enero a diciembre 2013.

Sector bursátil

En el mercado de valores, las titularizaciones continúan mostrando un fuerte dinamismo. Durante 2013 la colocación sumó US\$183.2 millones, US\$111 millones más de lo colocado en todo el año 2012.

De los montos colocados en las titularizaciones realizadas en el período, el mayor fue el de FOVIAL (US\$96.64 millones), seguido de la Comisión Ejecutiva Portuaria Autónoma -CEPA con (US\$58.29 millones).

Los montos negociados por las Casas Corredoras de Bolsa en 2013 ascienden a US\$3,571.1 millones, con un crecimiento interanual de 4.4.



El incremento en el mercado primario, de US\$522.6 millones en 2012 a US\$707.6 en 2013, se debió principalmente a la colocación de valores titularizados y de emisores bancarios y entidades autónomas.

Comunicaciones y Relaciones Institucionales